

# A pie de calle

¿CÓMO HA EVOLUCIONADO EL PAPEL DEL VETERINARIO EN LOS ÚLTIMOS AÑOS? ¿CÓMO HA AFECTADO LA CRISIS A LA PROFESIÓN? ¿CUÁLES SON LOS RETOS DE FUTURO? EN A PIE DE CALLE NOS ACERCAMOS A LOS PROFESIONALES DEL SECTOR PARA RESPONDER ÉSTAS Y OTRAS PREGUNTAS.



**Joana de la Fuente**  
(C.V. Trasmiera, Cantabria)

**N**os vamos hasta Santoña, en Cantabria, para conocer a nuestra primera protagonista. **Joana de la Fuente** nos recibe en este magnífico paraje lleno de hermosas playas y una rica gastronomía. Allí, Joana de la Fuente regenta la Clínica Veterinaria Trasmiera: *“Abrí mi propio centro en 2011, hace ya algún tiempo. Pero antes realicé un internado rotatorio de cuatro meses en la Università degli Studi di Perugia en Italia”*.

Dedicada a la clínica de pequeños animales en exclusiva, desde ahí apuesta día a día por la promoción del bienestar animal y la concienciación del cuidado de las mascotas. *“Mi labor diaria consiste en la atención primaria canina y felina, ampliando hacia el campo de la cirugía, el diagnóstico por imagen y la hospitalización”*, señala esta veterinaria.

La colegiación es importante desde el punto de vista de apoyo y colaboración con el veterinario tanto en lo social como lo jurídico. *“El Colegio Oficial de Veterinarios de Cantabria destaca por su familiaridad con el veterinario, la amplia experiencia, el interés en mejorar las condiciones laborales con formación continuada, la protección al veterinario y el asesoramiento profesional”*.

Entrar los temas controvertidos, la lucha por lograr el IVA sanitario, la mejora de la protección al colegiado y la regulación de una ley del medicamento: *“Apostamos por la ‘medicina de familia’, y ofrecemos un trato cercano y primario con total transparencia e información de primera mano”*. Para ello, la formación continuada es crucial. *“Nos actualizamos a diario, pues la medicina veterinaria está viva. Especialmente en lo felino, área en crecimiento en los últimos años”*.

La medicina preventiva es lo que más vidas salva, asegura De la Fuente, quien detalla las vacunas esenciales: antirrábica así como polivalentes (parvo, moquillo, hepatitis vírica, leptospira) en perros y la trivalente (panleucopenia, calicivirus y rinotraqueitis) y leucemia en gatos. *“Junto a ello, es esencial proveer una prevención orientada a infecciones catarrales en colectividades y estaciones más proclives”*, apunta.

Hoy en día los tratamientos más comunes son los destinados a la prevención del dolor por osteoartrosis en ambas especies, *“ya que los animales cada vez son más longevos y es básico mantener la calidad de vida del animal geriátrico”*. Por otro lado, se calcula que la veterinaria es una profesión en la que casi la mitad de los que la ejercen sufre estrés o ansiedad. ¿Cómo revertir esta situación? *“Aquí el trabajo de las instituciones es clave: rigidez a la hora de proteger el sector”*, defiende Joana de la Fuente, y concluye: *“Al igual que con la ley del medicamento en la que se quiere separar el sector farmacéutico del veterinario, se debería proteger al veterinario del intrusismo de dicho sector farmacéutico”*. Aquí señala, por ejemplo, cómo algunas boticas publicitan vacunas y desparasitaciones sin recomendación de un veterinario. El apoyo institucional es esencial para evitar malas praxis y el intrusismo. *“Sin control y rigidez por parte de instituciones no haremos nada”*.



**“NOS ACTUALIZAMOS A DIARIO, PUESTO QUE LA VETERINARIA ES UNA PROFESIÓN QUE ESTÁ VIVA”**